
 
 

Tandem-Ausbildung im Fußball für Menschen mit Behinderung 2024: 

Jetzt bewerben und dabei sein! 

 

Menschen mit Behinderungen gehören zur Fußball-Familie. 

Sie spielen Fußball, 

sind Schiedsrichter, 

trainieren Mannschaften und 

helfen Mannschaften. 

 

Es kann spannend sein für Menschen mit Behinderung andere zu trainieren. 

Ganz besonders mit jemandem zusammen macht das Spaß. 

Zusammen mit einem Partner ohne Behinderung kann man Mannschaften trainieren. 

 

Die DFB-Stiftung Sepp Herberger und die DFL Stiftung machen dafür die „Tandem- Ausbildung“. 

„Tandem-Ausbildung“ heißt: 

Ein Trainer ohne Behinderung und ein Trainer mit Behinderung machen gemeinsam eine Ausbildung. 

Die Ausbildung findet vom 01. bis zum 05. Mai 2024 in der Sportschule Hennef statt. 

 

Bei der Ausbildung kann man lernen, Mannschaften zu trainieren. 

Die Ausbildung macht man zu zweit. 

Die Ausbildung wird von Experten im Fußball für Menschen mit Behinderung gemacht, 

zum Beispiel vom SV Werder Bremen, Bayer 04 Leverkusen und dem FC Basel. 

Die Ausbildung besteht aus Überlegen und Übungen zum Training mit den Fragen: 

Wie plane ich ein Training? 

Wie mache ich ein Training gut? 

 

Bei der Ausbildung lernt man, Verantwortung zu haben. 

In kleinen Gruppen wird gearbeitet. 



 
 

Da kann man lernen, welche Behinderungen es gibt und 

wie man mit Behinderungen umgeht. 

 

Nach der Ausbildung erhält man ein Ausbildungs-Zertifikat. 

„Ausbildungs-Zertifikat“ heißt:  

Eine Schrift darüber, dass man die Ausbildung gut gemacht hat.  

 

Du möchtest dabei sein? 

 

So geht es: 

Von der DFB-Stiftung Sepp Herberger und der DFL Stiftung gibt es 6 Tandems aus Fußball-Vereinen. 

Weil Mädchen und Frauen mit Behinderung wenig Fußball spielen, möchten wir viele Bewerbungen 

von ihnen. 

Es ist egal, welche Behinderung man hat. 

Wir bezahlen alle Übernachtungs-Kosten, Verpflegungs-Kosten und Ausbildungs-Kosten. 

Wenn wir etwas Besonderes machen sollen, dann schreibe uns!  

Am besten machst du die Bewerbung zusammen mit deinem Tandem-Partner 

hier! 

Bis zum 15. Januar 2024. 

 

Das muss ein Trainer mit Behinderung können: 

• älter sein als 16 Jahre 

• interessiert sein andere zu trainieren 

• Lesen und Schreiben können 

• sich gut zurechtfinden können 

• sich gut erinnern können 

https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=KbX6gNqRkUmlW7gZX5pb-r8iDMl_YuFFuYoxPAqwtapURFVJQllSOUpCWE82TDI4OTk1VVdINTY0Mi4u

